

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 31 mars 2026

Il y en a qui osent vous faire croire qu'il existerait des guerres impérialistes propres ou moralement justifiées.

N'évoquent-ils pas l'art de la guerre, la barbarie élevée au rang de chef d'œuvre en quelque sorte, point de repère omniprésent qu'on célèbre dans les manuels scolaire pour que chacun s'y familiarise le plus tôt possible.

Les droits de la guerre sont comme les promesses électorales et les traités, ils sont faits pour être violés par ceux qui les ont formulés, et respectés par les autres parce qu'ils n'ont pas le choix ou la horde de crétins qui peuplent le monde dit civilisé.

La guerre à peine terminée, ils se sont précipités devant leur écran de télévision pour voir des scènes de guerres en tout genre, la grande guerre, la guerre des gangs, la guerre des polices, puis la guerre en jeu vidéo et sur Internet, la guerre partout, tout le temps, toujours plus violente et cruel, il y en aura pour tous les goûts, par procuration, par vengeance, surtout par crasse bêtise à tous les niveaux de la société, au point qu'elle s'est banalisée.

La guerre, elle fait partie de notre vie quotidienne. On n'en entendrait pas parler qu'on s'emmerderait, elle nous manquerait.

Puisqu'on souffre, c'est consolant de voir qu'il y en a qui souffrent plus que nous. Ce n'est pas très généreux dites-moi. On s'en tape complètement mon vieux, chacun éprouve du plaisir où il peut. Est-ce que quelqu'un se soucie de nous ? Non, alors pourquoi devrions-nous éprouver de l'attention bienveillante envers les autres, hein, dites-moi ? S'ils sont dans la merde, c'est qu'ils l'ont cherché, ils ont le régime qu'ils méritent. Et vous ? Qui, moi ? Oui, vous. Moi, moi non plus je n'y peux rien si on est aussi dans la merde ou on a un régime pourri. Ah non ! Vous aussi vous l'avez bien mérité.

A ce jeu de con, il n'y a pas d'exception ou de favoritisme, tout le monde est traité de la même manière, alors vaut mieux être solidaire et faire la paix entre les peuples plutôt que détester la Terre entière, vous ne croyez pas ? Surtout que les gagnants sont toujours les mêmes, ceux qui ont fomenté et financé ces guerres, qui en tirent profit, quant à tous les joueurs, ceux des deux camps sont perdants.

Je ne suis pas le seul à le penser.

Lu dans un commentaire d'un lecteur dans un blog :

- « *Ce n'est pas simplement la guerre qu'il faut dénoncer et combattre en se rangeant derrière un camp au nom de l'anti-impérialisme campiste, mais le système capitaliste global qui la rend inévitable.* »

J-C - C'est ce que je ne cesse d'affirmer. La ligne rouge ou la ligne de rupture qui confond les opportunistes, les démasque comme imposteurs ou traîtres, elle se réalise sur la question de la rupture avec le capitalisme.

C'est valable pour les soi-disant pacifistes, antifascistes, antiracistes, démocrates, humanistes ou philanthropes, anti-colonialistes, anti-esclavagistes, anti-impérialistes, qui justifient l'exploitation, donc tous les crimes qui sont commis en son nom, dont toutes les guerres. Leur amour-propre ou leur bonne conscience pue la chair en décomposition abandonnée sur les champs de bataille ou dans les décombres de Gaza.

Excusez-moi, mais cela ne passe pas, on mène un combat politique, à mort, vous devez en avoir pris conscience après le génocide des Palestiniens. Ceux qui vous entraînent masqués sur ces terrains-là, sont des agents de la réaction. Ils instrumentalisent la misère du monde en manipulant les émotions des travailleurs ou jeunes qui sont sensibles à l'injustice sociale ou au sort des peuples opprimés, afin de les détourner du combat contre le capitalisme et ses institutions dans notre propre pays.

Mon hygiène de vie me commande d'être socialiste, au moins j'ai la conscience tranquille.

En complément.

Royaume-Uni : des dizaines de milliers de personnes défilent à Londres contre l'extrême droite - France 24 28 mars 2026

"*Non à la haine*" : des dizaines de milliers de personnes ont défilé samedi 28 mars dans la capitale britannique lors d'une marche contre l'extrême droite, à l'appel d'un collectif d'associations et de personnalités de gauche, avant des élections locales cruciales début mai.

Selon les organisateurs, un demi-million de personnes avaient fait le déplacement. La police de Londres avançait pour sa part un chiffre de 50 000 participants. Une marche distincte propalestinienne avait également convergé vers le rassemblement principal. France 24 28 mars 2026

J-C – Oui à la haine de classe !

Et puis, vous aurez noté – « *avant des élections locales cruciales* », pour qui, vous aurez deviné, que ne feraient-ils pas pour faire croire qu'ils seraient de gauche !

Lu dans un commentaire d'un autre lecteur dans le même blog :

- « *Je constate que les USA n'ont "perdu" ni en Afghanistan, ni en Syrie, encore moins en Irak ou en Libye, ni dans les nombreux pays qu'ils ont sciemment et méthodiquement détruit, ruiné, ce sans intention d'occupation "à l'ancienne", si ce n'est quelques bases pour pouvoir défendre leurs intérêts locaux, protéger leurs groupes terroristes locaux et commettre d'autres forfaits. L'objectif était la destruction, un état failli, le chaos. Qui oserait prétendre que les Syriens, les Irakiens ou les Libyens auraient "gagné" face à l'empire ? Ceux qui affirmaient que le Hamas (ou le Hezbollah) allait l'emporter ou parl(ai)ent de "victoire" dans un Gaza génocidé et ravagé ?* »

J-C - C'est ce que je ne cesse d'affirmer, mais attention, si à court terme cette analyse est effectivement correcte, sur le long terme, elle est erronée. Cependant, ce n'est pas de cela dont on parlait ici, seul le court terme ou la période actuelle était évoquée ou les rapports sociaux tels qu'ils existent actuellement dans ces pays-là, et qui ne sont pas près de changer ou on ne voit pas trop comment et dans quelle autre direction cela pourrait être possible dans un proche avenir.

Effectivement, les Etats-Unis ont atteint l'essentiel des objectifs qu'ils s'étaient fixés. Ils ont détruit des Etats qui dès lors son ingouvernable, réduits à l'indigence, à la mendicité internationale, totalement désorganisés et sans infrastructures, renvoyés des décennies en arrière sur le plan économique ou du développement, livrés au chaos et à l'extrême violence, le peuple n'est plus souverain ou uni, il a été disloqué, atomisé, renvoyé vers ses différentes communautés, ethnies ou tribus d'origine qui hier vivaient en harmonie et en paix, et qui dorénavant se livrent à une guerre fratricide, donc, s'il y a un gagnant ou un « vainqueur » là-dedans, il faut le chercher ailleurs, du côté des agresseurs !

Ceux qui le nient sont des négationnistes, des schizophrènes qui vivent dans le déni permanent, ils se ridiculisent ou se décrédibilisent eux-mêmes.

Quant à la suite, c'est la classe qui a conscience de ses intérêts qui l'écrira, qui est unie par le même intérêt, le profit, la classe des capitalistes alliée à la bourgeoisie paysanne, qu'elle soit subordonnée ou non aux Américains...

Fake news. Instrumentalisation honteuse, crédibilité zéro !

- « L'opération « Furie épique », déclenchée par les États-Unis contre l'Iran, s'est ouverte le 28 février avec le massacre de 175 fillettes et enseignantes quand un missile a frappé une école élémentaire de Minab. (Opération « Furie épique » par Manlio Dinucci - voltairenet.org 28 mars 2026) »

J-C – Quand des gens réputés pour leur opportunisme m'émeuvent de quelque chose ou déclenchent une polémique, ma première réaction est de trouvé cela suspect parce que je les connais bien. Ensuite je mène ma propre enquête d'investigation sur le Net, cela peut prendre des heures parfois.

En l'occurrence, les faits remontant un mois en arrière, on dispose de suffisamment d'informations de sources diverses pour les recouper ou les vérifier rapidement, cela m'a pris 30 minutes.

En réalité, il s'agissait d'une erreur du Pentagone, qui avait en mémoire l'emplacement d'un bâtiment militaire, qui par la suite avait été transformé en école, sauf que le Pentagone l'ignorait et il a bombardé ce bâtiment ou cette école, voilà tout.

Les opposants d'opérette à l'impérialisme américain, se sont saisis des cadavres encore chauds de ces collégiennes pour se faire valoir. C'est dégueulasse, ils me débectent au plus haut point, ils sont aussi sadiques que les sionistes et les américains.

Les faits.

Le bombardement d'une école en Iran dû à une erreur de l'armée américaine, selon les premiers résultats d'une enquête militaire - bfmtv.com 11 mars 2026

"La frappe du 28 février contre le bâtiment de l'école primaire Shajarah Tayyebbeh résultait d'une erreur de ciblage de l'armée américaine, qui menait des frappes contre une base iranienne adjacente dont le bâtiment scolaire faisait autrefois partie, selon les conclusions préliminaires de l'enquête", indique le New York Times.

"Les officiers du Commandement central américain ont créé les coordonnées de la cible pour la frappe en utilisant des données obsolètes fournies par l'agence du renseignement de la Défense, selon des personnes informées de l'enquête", ajoute le journal. bfmtv.com 11 mars 2026

J-C - Pour info, les premiers éléments que j'avais récoltés en guise de brouillon, j'ai trouvé que l'article de BFMTV avait rendu compte des faits de manière précise et concise, donc je l'ai retenu. Voilà comment je travaille.

- Selon les révélations du «*New York Times*» ce mercredi 11 mars, l'armée américaine se serait basée sur des informations obsolètes pour bombarder la zone.

Le *New York Times* cite des personnes informées de l'enquête militaire, qui expliquent que des officiers du Commandement central américain (CentCom) ont établi les coordonnées de la cible à partir de données obsolètes fournies par la Defense Intelligence Agency, le service de renseignement militaire des Etats-Unis.

Selon le *New York Times*, qui cite des responsables américains et des sources proches de l'enquête, le missile qui a touché l'école a bien été tiré par l'armée américaine après une erreur de ciblage.

L'école à un moment donné faisait partie de la base navale des Gardiens de la révolution, selon des images satellites de 2013 examinées par le *Times*. Des routes avaient conduit d'autres zones de la base au bâtiment de l'école qui a été frappé samedi. Mais en septembre 2016, montrent les images satellites, le même bâtiment a été divisé et n'était plus connecté à la base.

Des images satellite disponibles sur Google Earth montrent que l'école était séparée du reste du terrain par un mur continu depuis au moins 2016, alors qu'auparavant une route menait jusqu'à la base depuis l'école.

Les agences américaines se sont-elles basées sur ce genre de données obsolètes ? Les cadres militaires cités par le *New York Times* mettent l'accent sur le fait que ces premières conclusions ne sont que préliminaires et qu'un certain nombre de questions restent toujours en suspens, comme celle de savoir pourquoi ces informations erronées n'ont pas été vérifiées.

J-C - Toujours aussi perspicace ces journalistes de Libération, s'ils avaient imaginé que ces informations pourraient être erronées, ils les auraient vérifiées, mais ils n'ont pas voulu s'embarrasser avec ce genre de procédure compte tenu qu'ils en avaient rien à foutre de faire des victimes civiles, sinon ils n'enverraient pas des missiles (Tomahawk) aussi puissants sur les grandes villes iranienne.

https://www.liberation.fr/checknews/iran-lenquete-du-pentagone-reconnait-la-responsabilite-des-etats-unis-dans-la-frappe-sur-lecole-de-minab-20260311_76HLYK6MGNCHBJY7MD2LCC6XC4/

<https://www.nytimes.com/2026/03/05/world/middleeast/iran-school-us-strikes-naval-base.html?partner=slack&smid=sl-share>

Iran.

Iran: les frappes israélo-américaines ont endommagé plus de 100 musées et sites historiques - RFI 28 mars 2026

« Au moins 120 musées, bâtiments historiques et sites culturels dans diverses provinces ont été directement ciblés et ont subi de lourds dégâts structurels », a déclaré Ahmad Alavi, responsable au ministère du Patrimoine culturel à Téhéran, cité par la télévision d'État.

Plusieurs demeures historiques ont également été touchées à Bouchehr, cité portuaire sur le Golfe. Et à Ispahan, la place Naqsh-e-Jahan, un joyau architectural construit au XVIIe siècle et entouré de mosquées, d'un palais et d'un bazar historique, a également subi des dégâts.

Les derniers développements.

- Le président américain a menacé, lundi 30 mars, l'Iran d'"anéantir" l'île de Kharg, un site pétrolier essentiel pour Téhéran, si le détroit d'Ormuz n'est pas rouvert et si les discussions avec les Iraniens, qu'il qualifie de "sérieuses", n'aboutissent pas "rapidement". *"D'énormes progrès ont été réalisés"* et un accord sera *"probablement"* conclu, mais dans le cas contraire, *"nous concluons notre charmant 'séjour' en Iran en faisant exploser et en anéantissant complètement toutes leurs centrales électriques, leurs puits de pétrole et l'île de Kharg (et peut-être toutes les usines de dessalement !), que nous avons délibérément choisi de ne pas encore 'toucher'"*, détaille le président des Etats-Unis sur son réseau Truth Social. franceinfo.fr 30 mars 2026

- Madrid ferme son espace aérien aux Etats-Unis.

Une rupture assumée avec Washington. L'Espagne a annoncé fermer son espace aérien aux avions américains impliqués dans le conflit contre l'Iran. *"L'utilisation des bases [américaines en Espagne] n'est pas autorisée, et bien entendu l'utilisation de l'espace aérien espagnol pour des actions en lien avec la guerre en Iran ne l'est pas non plus"*, a déclaré la ministre de la Défense, Margarita Robles. franceinfo.fr 30 mars 2026

- L'UE prolonge d'un an ses sanctions contre l'Iran

L'Union européenne a prolongé d'un an les sanctions contre l'Iran, imposées pour des violations présumées des droits de l'homme, a indiqué le Conseil de l'UE.

- Téhéran désigne les résidences des responsables des pays en guerre contre l'Iran comme des cibles légitimes

Les lieux de résidence des commandants militaires ainsi que des représentants des structures étatiques des pays engagés dans le conflit avec l'Iran constituent des cibles légitimes pour les forces armées iraniennes, a indiqué l'état-major des forces armées de la République islamique.

- L'Iran revendique des attaques contre des sites industriels majeurs dans le Golfe.

L'Iran a revendiqué des attaques perpétrées samedi contre deux des fonderies d'aluminium les plus importantes du monde au Bahreïn et aux Emirats arabes unis. La fonderie d'Alba, a confirmé dimanche que deux de ses employés avaient été légèrement blessés dans l'attaque iranienne, et a dit être en train d'évaluer l'étendue des dégâts dans son usine. Samedi, Ega avait pour sa part annoncé que son usine d'Al Taweelah, à Abou Dhabi, un de ses deux sites aux Emirats, avait subi *"d'importants dégâts"* lors d'une attaque qui avait fait six blessés.

- Les Emirats arabes unis et le Koweït visés par des attaques de missiles et drones.

Les Emirats arabes unis sont visés par des attaques de drones et de missiles, a annoncé leur ministère de la Défense. *"Les systèmes de défense aérienne des Emirats arabes unis interviennent activement contre les menaces liées aux missiles et aux drones"*, a écrit le ministère sur X. *"Les défenses aériennes koweïtiennes repoussent actuellement des attaques menées par des missiles et des drones hostiles"*, a également annoncé l'état-major koweïtien sur X, précisant que *"les explosions entendues sont le résultat de l'interception d'attaques hostiles par les systèmes de défense aérienne"*.

- Une base américaine à Bagdad visée par une attaque

Une base militaire américaine, Victoria, située à Bagdad, a été visée par une attaque, selon l'agence iranienne Tasnim. Des explosions y auraient été entendues, avant que d'importants panaches de fumée ne s'élèvent au-dessus du site.

- Le CGRI affirme avoir détruit un avion de renseignement électronique américain

L'Iran a détruit un avion américain E-3, aussi appelé AWACS, équipé d'un système de détection et de contrôle radar à longue portée, sur la base aérienne Prince Sultan en Arabie saoudite, rapporte la télévision d'État iranienne, citant le Corps des gardiens de la révolution islamique (CGRI). Le Wall Street Journal le qualifiait de crucial pour les opérations des forces armées américaines au Moyen-Orient et estimait son remplacement à 700 millions de dollars.

Des images de l'avion détruit circulent sur les réseaux sociaux.

- Les réseaux sociaux dévoilent des images de l'attaque iranienne contre Erbil

Les réseaux sociaux font état des frappes les plus violentes et les plus importantes menées par l'Iran contre Erbil, en Irak, depuis le début de la guerre au Moyen-Orient. Des témoins publient des images de l'attaque nocturne.

- Les unités de défense aérienne iraniennes ont abattu 5 drones Hermès avancés du régime sioniste d'Israël au-dessus de la côte sud du pays.

Le département des relations publiques du Corps des gardes de la révolution islamique (CGRI) a annoncé dimanche que cinq drones Hermès avaient été détruits hier par le Bassij de la Force terrestre du CGRI et les indigènes d'Hormozgani sur la côte sud du pays.

Fabriqués par Elbit Systems du régime sioniste, Hermes 900 est un drone de longue durée conçu pour des missions tactiques telles que la reconnaissance et la surveillance.

Le grand drone est évalué à environ \$10 millions. tasnimnews.ir 30 mars 2026

- Les Houthis du Yémen annoncent une « deuxième opération militaire » ciblant le sud d'Israël

- Le Hezbollah affirme avoir visé une base navale à Haïfa

Le Hezbollah a affirmé avoir ciblé une base navale dans la ville israélienne de Haïfa avec un « barrage de missiles avancés », rapporte Al Jazeera.

Palestine occupée.

Des centaines de milliers de personnes manifestent pour la Palestine à travers l'Europe - aa.com.tr 28 mars 2026

De nombreux rassemblements pro-palestiniens ont eu lieu à travers l'Europe ce samedi, attirant plusieurs centaines de milliers de personnes.

« Plus d'un demi-million de personnes » ont défilé ensemble pour la Palestine et contre l'extrême droite à Londres, a indiqué la Palestine Solidarity Campaign sur le réseau social américain X.

Rejoints par des groupes tels que la Campaign for Nuclear Disarmament et la Stop the War Coalition, les manifestants ont également condamné les frappes israéliennes au Liban ainsi que la guerre américano-israélienne contre l'Iran.

Les manifestants portaient des pancartes sur lesquelles on pouvait lire « Liberté pour la Palestine », « Arrêtez de bombarder l'Iran » et « Arrêtez d'armer Israël », tout en dénonçant l'islamophobie.

Par ailleurs, des rassemblements ont eu lieu dans plusieurs régions de France à l'appel d'environ 90 organisations.

« Dans chaque région de France, nous manifestons pour : l'autodétermination du peuple palestinien et le droit au retour des réfugiés palestiniens ; la fin de l'occupation, de la colonisation et de l'apartheid ; des sanctions contre Israël ; un cessez-le-feu permanent ; et la fin du génocide », a écrit l'Association France Palestine Solidarité sur X.

Le groupe a indiqué que des milliers de personnes se sont rassemblées à Paris, tandis que près de mille personnes ont également manifesté à Angers, dans l'ouest de la France.

Dans la capitale suédoise Stockholm, un groupe de manifestants s'est également rassemblé, appelant à une Palestine libre et à la fin du génocide israélien.

À Vienne, la Platform Palestine Solidarity Austria a appelé à une manifestation « pour mettre fin à l'agression sioniste et américaine » dans le contexte des attaques américano-israéliennes contre l'Iran.

Quelques centaines de personnes se sont également rassemblées à La Haye, aux Pays-Bas, pour protester contre la guerre en Iran.

Organisée par le New Peace Movement, la manifestation a appelé le gouvernement néerlandais à contribuer à la désescalade et à faire pression sur Israël et les États-Unis pour qu'ils cessent immédiatement leurs attaques, selon *NL Times*.

Etat Juif.

Israël arrête 18 personnes lors de manifestations contre la guerre en Iran - aa.com.tr 29 mars 2026

La police israélienne a arrêté 18 personnes samedi à Tel-Aviv et à Haïfa lors de manifestations contre la guerre en Iran, selon les médias.

Le journal Yedioth Ahronoth a indiqué que 13 personnes ont été interpellées lors d'une manifestation sur la place Habima, dans le centre de Tel-Aviv.

La police a déclaré que les manifestants avaient troublé l'ordre public et refusé d'obtempérer aux instructions des agents.

Le journal a précisé que des affrontements ont éclaté entre les manifestants et la police au cours du rassemblement, entraînant l'arrestation de plusieurs personnes qualifiées d'« émeutiers » par la police.

Cinq autres personnes ont été arrêtées lors d'une manifestation distincte rassemblant une centaine de personnes au carrefour Horev, dans la ville de Haïfa (nord), a ajouté le journal.

La police a indiqué que ces arrestations ont été effectuées pour ce qu'elle a décrit comme des troubles à l'ordre public.

J-C – Ils donnent raison à Gideon Levy...

J-C – De nature colonial, il serait naturellement raciste.

Israël: le Parlement adopte une loi décriée instaurant la peine de mort pour les terroristes - RFI /AFP 30 mars 2026

« *Avec l'aide de Dieu, nous tuons nos ennemis* » : c'est par ces mots que l'extrême droite religieuse a salué le vote. Portée par le ministre de la Sécurité nationale, Itamar Ben Gvir, la proposition de loi a été adoptée en troisième lecture par 62 voix contre 48 au Parlement d'Israël. Le Premier ministre, Benjamin Netanyahu, a voté en faveur du texte.

Concrètement, la loi cible les meurtres commis avec l'intention de « *nier l'existence de l'État d'Israël* », rapporte notre correspondant à Jérusalem, Michel Paul. Une formulation qui, selon les ONG, exclut de fait les citoyens juifs pour ne viser que les Palestiniens. Le condamné sera exécuté par pendaison dans un délai de 90 jours.

Le texte prévoit également qu'une majorité simple de juges suffise pour prononcer la sentence, et interdit toute libération lors de futurs échanges de prisonniers.

L'Autorité palestinienne a dénoncé une tentative de « *légitimer des exécutions extrajudiciaires* ». Cette loi constitue « *un crime et une dangereuse escalade dans les politiques de l'occupation [par Israël, NDLR, qui] n'a aucune souveraineté sur la terre de Palestine* », écrit sur X le ministère palestinien des Affaires étrangères, pour qui cette législation « *révèle une fois de plus la nature du système colonial israélien* », en cherchant à « *légitimer des exécutions extrajudiciaires en leur donnant une apparence légale* ».

Etats-Unis.

Etats-Unis : « *Il faut l'arrêter* »... Des millions de personnes (et quelques stars) défilent contre Donald Trump 20 Minutes/AFP 29 mars 2026

Il jouait tranquillement au golf dans son club privé de Floride pendant qu'une foule d'opposants grondait contre lui. Selon le mouvement No Kings (« *Pas de rois* »), au moins huit millions de personnes ont défilé samedi après-midi dans plus de 3.300 cortèges à travers les Etats-Unis pour dénoncer Donald Trump, sa politique anti-immigration et sa guerre contre l'Iran.

A Minneapolis, Philadelphie ou Boston, des participants ont défilé avec des pancartes arborant des messages anti-guerre et des symboles de paix, après un mois de conflit au Moyen-Orient et à l'approche des élections de mi-mandat en novembre. Les autorités américaines n'ont fourni aucun chiffre officiel pour cette troisième journée de mobilisation contre le républicain en l'espace d'un an.

Dans toute cette histoire, une seule chose est vraiment inquiétante : à Washington, Trump a confié le dossier iranien aux mêmes diplomates à qui il avait confié le dossier ukrainien : Steven Witkoff et Jared Kushner. Après ce qu'ils ont fait à l'Iran à deux reprises (en juin de l'année dernière et en

février de cette année), Witkoff et Kushner apparaissent clairement comme de véritables « *escrocs politiques* ».

À tout le moins, toutes leurs actions au Moyen-Orient ressemblent beaucoup à une tromperie délibérée avec une intention maligne. S'ils ont fait cela avec l'Iran, pourquoi se gêneraient-ils avec la Russie ? RT 26 mars 2026

France.

En famille. La tentation du fascisme. La réaction en ordre de bataille.

Sondage BFMTV. Présidentielle 2027: un Français sur trois se dit pour une alliance de la droite et du centre, trois sur dix favorables à l'"union des droites" - BFMTV. 29 mars 2026

Une alliance entre le camp présidentiel et LR a ainsi les faveurs de plus des trois quarts (76%) des électeurs d'Ensemble pour la République et de plus de la moitié (58%) des électeurs Les Républicains. Mais ces mêmes sympathisants LR sont tentés dans des proportions comparables (57%) par une candidature sous les couleurs des Républicains et du Rassemblement national.

Presque la moitié des sympathisants LR (48%) sont favorables à une candidature LR/Reconquête. Le chiffre est similaire concernant un candidat LR/RN/Reconquête.

Enfin, du côté des électeurs du Rassemblement national sollicités, 77% se disent pour une candidature rassemblant leur parti et LR. Ils sont par ailleurs plus de six sur dix (62%) à être favorables à l'"union des droites", de LR à Reconquête en passant par le Rassemblement national.

Ukraine.

Zelensky finançait l'opposition hongroise en lui versant chaque semaine 5 millions d'euros - RT 29 mars 2026

Un nouveau scandale de corruption se profile en Ukraine, mais cette fois-ci, il prend une dimension internationale. Dans une interview accordée à la chaîne hongroise Tények, un ancien agent des services secrets ukrainiens, passé du côté de Budapest, le visage masqué et la voix déformée, a révélé les détails d'un détournement de fonds impliquant Volodymyr Zelensky, le parti d'opposition hongrois Tisza et son chef, Péter Magyar.

Ainsi, selon le transfuge, Magyar, qui avait besoin de 50 millions d'euros pour sa campagne électorale, s'est secrètement assuré le soutien du chef du régime de Kiev, ce dernier envoyant chaque semaine à Tisza 5 millions d'euros en espèces. L'argent provenait d'Italie et transitait par l'Autriche dans un sac Nike noir, alors que ces fonds « *noirs* » étaient gérés personnellement par Volodymyr Zelensky.

L'ex-agent des services secrets ukrainiens a précisé que, pendant le transport, la communication s'effectuait via un jeu en ligne, et que les organisateurs utilisaient des véhicules spéciaux équipés d'un système de communication indépendant, que les services secrets hongrois ne pouvaient pas

intercepter. Ces transports étaient généralement escortés par des militaires, c'est pourquoi un ancien général ukrainien se trouvait dans le fourgon blindé intercepté en Hongrie début mars.

Le transfuge a également indiqué que, lorsque Magyar n'avait pas besoin d'argent liquide, les fonds étaient transférés via des comptes bancaires et une application spéciale, Stripe, qui masque l'identité de l'expéditeur. Ainsi, selon lui, l'année dernière, Tisza a reçu entre 200 000 et 300 000 euros de l'Ukraine via la Suisse. L'objectif de ce soutien financier est de provoquer un changement de pouvoir en Hongrie et d'assurer la victoire électorale du parti d'opposition hongrois, qui ensuite formera un « *gouvernement pro-ukrainien* ». RT 29 mars 2026

Une base aérienne ukrainienne abritant des avions français Mirage frappée par la Russie - RT 29 mars 2026

L'attaque russe a visé une base aérienne ukrainienne située dans la région de Jytomyr, à l'ouest de Kiev, où s'entraînaient les pilotes du bataillon d'élite de drones «*Les Oiseaux de Magyar*» et où étaient stationnés des avions de chasse français Mirage, a rapporté RIA Novosti en citant Sergueï Lebedev, coordinateur de la résistance pro-russe.

Venezuela

Entre gratitude et appel à l'unité nationale : Maduro et son épouse s'adressent pour la première fois aux Vénézuéliens depuis leur enlèvement - RT 29 mars 2026

Nicolás Maduro et son épouse Cilia Flores se sont adressés pour la première fois aux Vénézuéliens, exprimant leur gratitude pour le soutien reçu. Dans ce message, ils appellent à préserver la paix, à renforcer l'unité nationale et à avancer vers une dynamique de réconciliation, fondée sur le pardon et le rassemblement.

Sur X ils ont précisé qu'ils étaient "*en prière constante*". RT 29 mars 2026

J-C – Pitoyable ! En fait de « *résistance* », il semblerait que les autorités vénézuéliennes aient capitulé sur toute la ligne.

Que le Venezuela soit en position d'infériorité face aux Etats-Unis, personne ne le contestera, pour autant, chacun sait par expérience, que la marge de manœuvre de l'agresseur est limitée face à un peuple mobilisé et hostile. Il peut gagner la guerre sur le plan militaire, mais pas sur le plan politique et donc économique.

Sous prétexte d'assurer « *la continuité de l'Etat* » les autorités vénézuéliennes ont cédé à pratiquement toutes les exigences économiques de l'impérialisme américain au détriment des intérêts du peuple vénézuélien. Dans la mesure où elles ne décident même plus des clients auxquels elles peuvent vendre la part de pétrole qui leur revient, elles en ont perdu totalement le contrôle.

Elles ont été jusqu'à affirmer, qu'elles avaient agi conformément aux décisions qui avaient été approuvées par Maduro avant son enlèvement, ce qui signifie clairement, que c'est délibérément et de manière préméditée, que le gouvernement vénézuélien livre les richesses du pays aux Américains, au lieu de les affronter ou d'imposer leurs conditions ou des conditions plus favorables

pour le Venezuela. Il a cédé sur tout, faisant concession sur concession, allant même au-devant des attentes des Américains, tandis qu'un quasi blocus continuait d'être imposé au Venezuela, et Maduro et son épouse restaient en prison aux Etats-Unis. A aucun moment l'armée vénézuélienne n'a opposé la moindre résistance ou envisagé de lancer une offensive en représailles contre les intérêts américains, elle a capitulé ou déposé les armes aux pieds de Trump.

Il y a quelque chose qui cloche dans la version officielle.

Compte tenu de l'enchaînement des faits qui semble parfait, trop parfait ou convenir aux deux parties comme si dorénavant elles n'en faisaient plus qu'une, il semble s'entendre comme larrons en foire, j'en suis arrivé à me demander jusqu'à quel point cet enlèvement n'arrangeait pas le gouvernement vénézuélien ou Maduro et son entourage direct ne s'y était pas préparé, j'entends par là, qu'il y aurait eu connivence entre Maduro et les Américains. Je ne suis pas en mesure de le prouver, mais je ne sais pas pourquoi, il y a quelque chose qui pue dans cette histoire, et mon pif me trompe rarement.

J'ai lu attentivement les arguments fournis par les chavistes, ils ne me satisfont pas, car ils ne répondent pas à toutes les questions qu'on est en droit de se poser, je suis désolé. Ils pratiquent l'autocensure, j'en ai interrogé un par mail qui ne m'a pas répondu, il est dans l'autosatisfaction permanente ou en extase devant les autorités.

Pour autant, je continue de soutenir inconditionnellement le Venezuela et son gouvernement, qu'est-ce que voulez qu'on fasse d'autre, on ne peut pas abandonner le peuple vénézuélien face à l'impérialisme américain en l'absence de toute perspective révolutionnaire, il n'en est pas responsable, et moi non plus.

Cuba.

Blocus américain et crise énergétique : un pétrolier russe livre du brut à Cuba – RT 30 mars 2026

Le pétrolier russe Anatoli Kolodkine a atteint Cuba et attend désormais son déchargement au port de Matanzas. Le ministère russe des Transports a indiqué que le navire transportait 100 000 tonnes de pétrole brut dans le cadre d'une livraison humanitaire destinée à aider l'île à faire face à ses difficultés énergétiques.

Cette arrivée a eu lieu alors même que les États-Unis ont renforcé ces derniers mois la pression sur les approvisionnements énergétiques de Cuba. Washington a toutefois laissé entrer cette cargaison. Donald Trump a déclaré que les États-Unis ne s'opposaient pas à des livraisons ponctuelles de pétrole à caractère humanitaire, y compris depuis la Russie. Il a justifié cette position en expliquant que les Cubains avaient besoin « *de survivre* ». La cargaison, estimée à environ 730 000 barils, pourrait faire fonctionner, pendant près d'une semaine, les centrales thermoélectriques cubaines.